

enciado; pero como en donde las negociaciones son vanas, puede tener mejor resultado el temor á los cañones del almirante Cumming. Omas por cierta la noticia que corre de que el sultán de Zanzibar ha firmado el tratado que ha quedado la Inglaterra. Encargada ésta de ver si se reprime la trata, salda adueñarse del país si le conviene. Existe, es verdad, un tratado secreto entre Francia é Inglaterra por el que quedaron comprometidas las dos naciones á no apoderarse de Zanzibar, pero llegado el caso, Inglaterra, para o contravenir á la letra del tratado, dejará al cede Bargarsh la libertad de tomar un título cualquiera pero sin fuerza alguna.

La España está constituida en república democrática federal; éste es por lo ménos el título acordado por las Cortes. Figueras no es hoy nada y ha salido de Madrid á todo correr; Castelar es bien poca cosa, Pi y Margall ha quedado de presidente del ministerio, ¿pero por cuánto tiempo? Por otra parte, el pretendido Gobierno de Madrid no es edecido, y la anarquía ha llegado al último término. En muchos lugares, hay riñas á cada instante entre la población y los voluntarios. En el Norte los carlistas tratan actualmente á las compañías de caminos de hierro, con el sentimiento tacito del Gobierno de Madrid, no puede asegurar de otro modo el servicio los correos, pero tendrá que renunciar, hecho arreglo, á enviar sus tropas por dichos caminos. los los días nos anuncia el telégrafo la completa destrucción de los carlistas, pero regularmente al otro día se desmienten las noticias, al que los triunfos de los carlistas se confirman. Ya es tiempo de que para ese país desgraciado cese ese estado de cosas, y puede ser que exceso del mal le venga el bien.

Noticias religiosas.

Paris, 6 de junio de 1873.

Las manifestaciones religiosas tienen mucha importancia y no puedo pasarlas en silencio: les voy á dar pues la parte final de mi correspondencia. Las peregrinaciones que por el dicho del prete Thiers no hacen parte ya de nuestras costumbres, hacen parte de ellas cada día más. Me nos anunció el calendario que habian o, los hermosos días de la primavera, aunque calidad no los hayamos visto todavía, cuando vivieron á emprenderse las peregrinaciones. La Señora de Lourdes ve llegar cada día hares de peregrinos; aun los santuarios de esta ménos frecuentados en otro tiempo, hoy en honor. Las poblaciones cristianas se afanan á orar por la Iglesia y la Francia, á hacer oraciones. En Santa Anna, tan querida á los bretones, han tenido ceremonias muy hermosas. Bien pronto Su Santidad el Cardenal Bonnet, Arzobispo de Sens, precederá á la coronación de Nuestra Señora de Lourdes. En Nuestra Señora de Lourdes, para dar fin al Mes de María, se celebró un peregrinación la colina, el día 15 de mayo, seguida en su jornada por miles de peregrinos. El día se destinó á los niños. Fueron muchos, pero hubieran ido más si el Inspector de la Academia, discípulo fidelísimo de M. Ray y Julio Simon, no hubiese prohibido á los padres, tomar parte en esta piamanifestación; pero todas estas peregrinaciones no pueden compararse con la de Nuestra Señora de Chartres y de Paray-le-monial. Fuente Chartres es la ciudad de Francia donde el culto de la Virgen es más antiguo; los peregrinos en otro tiempo honraban en la capital de Chartres á la virgen que debia ser madre; los tiempos la Madre del Salvador ha un culto particular en aquella ciudad, de obras maestras del arte cristiano que le son consagradas. Tuvieron lugar las fiestas de peregrinación en los días 17 y 18 de mayo, habido ménos de cuarenta mil peregrinos en los días. Estuvieron presentes catorce entre ellos el arzobispo de Paris, el arzobispo de Bourges, el obispo de Poitiers, el arzobispo de Chartres y el obispo de Orleans. Mucho se hablaron en público á los peregrinos el episodio más conmovedor fué el de la Virgen, el 28, de 150 Diputados y de otros oficiales del ejército vestido de gala; se habia de los oficiales generales. Estos militares y políticos que dan público testimonio de su fe de cristianos consuelan necesidades presentes y nos dan esperanzas futuras.

derecho le corresponde á la ciudad de Marsella la prioridad porque fué la primera ciudad francesa consagrada al Sagrado Corazon de Jesus, por su admirable Obispo Belzunce en la fiesta de 1720. Seguirán despues de las demas diócesis; la peregrinación de Paris tendrá lugar el 19, fiesta del Sagrado Corazon. En el extranjero tambien se han organizado peregrinaciones principalmente en Bélgica y en Suiza.

Si recordamos la profecía hecha por Nuestro Señor, no á la venerable Margarita Maria, sino á otra religiosa, de que la Francia volveria á levantarse cuando públicamente se consagrara al Sagrado Corazon, debemos ver con gran consuelo este movimiento popular. La Asamblea ha recibido ya una petición para que se haga esta consagración solemne y su Santidad felicitó á los autores de ella. Una iglesia votiva al Sagrado Corazon debe construirse en Paris; hay ya para esto 700,000 francos suscritos. Nadie sabe lo que nos está reservado en el porvenir; debemos esperar con todo, que la Francia consagrada al Sagrado Corazon, volverá á ocupar el puesto de hija mayor de la Iglesia y que recobrará su perdida grandeza; perdida por haber sido infiel á su misión.

Hay otras obras igualmente útiles y consoladoras ademas de estas peregrinaciones. Comités católicos se fundan en todas partes á fin de reunir los esfuerzos de los católicos y están en comunicación entre sí por medio del Comité católico de Paris, el más antiguo y el más importante. En este año por segunda vez los delegados de los Comités católicos se han reunido en congreso; todas las cuestiones que interesan á los católicos han sido estudiadas por las comisiones; se han leído sus informes en las reuniones generales, y se han adoptado resoluciones que los Comités harán poner en práctica. Los socorros al ejército, la prensa; los buenos libros, las obras pontificales, la enseñanza primaria y superior, las artes cristianas, todos estos puntos han llamado la atención de la Asamblea que fué presidida por uno de nuestros mas fieles diputados, M. Chasselong.

Otros trabajos que tienen un campo ménos extenso de acción, pero que no son ménos útiles que los otros, se llevan á cabo con buenos resultados. Citaré á V. como ejemplo: los círculos católicos de obreros; á éstos están anexas las conferencias gratuitas que son muy concurridas, y la sociedad de san Juan, para fomentar las artes cristianas.

No ha muerto en Francia la vida de la fe y de la caridad: caridad y fe se despiertan y esa es nuestra esperanza.

Paris, 16 de junio.

El 15 de junio fué el 27.º aniversario de la elección de Pio IX al Pontificado: esta pues en el 28.º año de su reinado. Ningun Pontífice hasta ahora habia llegado á los años de Pedro; el actual los ha sobrepasado. Dios habrá prolongado sus días para que sea testigo del triunfo y cono recompensa de su firmeza en las duras pruebas por que ha pasado. Buena es hoy la salud del Papa y su buen aspecto admira y llena de alegría á todos los que van á visitarlo. Muy notada fué esta coincidencia: el 15, día del aniversario, M. Corselle presentó al Soberano Pontífice sus nuevas credenciales. Ayer remitió á Su Santidad una carta de felicitación del mariscal Mac Mahon con ocasion del 27.º aniversario.

El 12 Su Santidad dió audiencia á los Generales de las órdenes religiosas. El R. P. Beckx, General de los jesuitas, leyó un discurso en que se expresan los sentimientos de fidelidad á Su Santidad y de confianza en Dios, que abrigan las órdenes religiosas. Su Santidad contestó en palabras consoladoras y fortificantes, y haciendo notar el renacimiento del espíritu de oración que tiene lugar en todas partes.

En efecto es así: renace y renace más fuerte en donde la persecucion es más violenta. He hablado á V. ya de la peregrinación nacional del Sagrado Corazon á Paray-le-monial. Esta peregrinación continúa dando resultados muy satisfactorios. Vénse todos los días nuevos grupos de peregrinos que vienen de los puntos mas lejanos de Francia. Mañana 19 deben salir los de Paris. Dentro de poco vendrán los belgas, porque este admirable espíritu de oración ha pasado los límites de la Francia. El ilustre Arzobispo de Malinas ha ordenado un triduo preparatorio á fin de que todos los fieles de su diócesis puedan unirse con el alma á esa peregrinación. El mes de junio no basta y muchas ciudades han dejado las suyas para el próximo agosto.

Las procesiones del Corpus han sido magnificas en donde lo ha permitido el tiempo. En Versalles el mariscal de Mac Mahon y muchos diputados debian acompañar al Santo Sacramento, pero la

el Conclave si su elección le parecia regular y si el tal sucesor era aceptable. Sábese lo que significan estas palabras.

Los diarios austriacos, por otra parte, han hablado mucho y con gran calor del reconocimiento oficial hecho por la corte de Roma del derecho de exclusion de que gozaba el gobierno austriaco. Incesario es decir que la noticia es falsa, pero como se publicó en los diarios oficiales, nos da á conocer cuáles son los pensamientos que preocupan en este asunto al conde Andrassy.

El Gobierno italiano, en fin, nos da á entender que él piensa en hacerse protector del Conclave. Pero con esto ser el amo en estas elecciones, y á emprender este camino es inducido por M. de Bismarck.

Sabemos que las puertas del infierno no prevalecerán contra la piedra angular de la Iglesia, y Dios sabria desconcertar maquinaciones aun mejor calculadas. El largo reinado de Pio IX desatina á sus enemigos, que no aciertan á disimular ni su descontento ni su ira. ¿Sabemos acaso lo que pueda suceder? Cuando Pio VI moria cautivo del Directorio en Valence, y cuando las tropas francesas eran dueñas de las tres cuartas partes de Italia ¿podia preverse que las hordas cismáticas de Souwarow, al rechazar los ejércitos republicanos, permitirian la reunion del Conclave en Venecia y la elección de Pio VII, signatario del concordato de 1801?

En la enumeracion de perseguidores de la Iglesia olvidé hacer mencion de la Suiza; los gobiernos de Berna, Ginebra, Soleura, Tessino, &c, tienen méritos para tenerse presente. Continúan su campaña contra los Obispos y los sacerdotes desarmados; ven á la Francia impotente y á sus espaldas á Bismarck. En el canton de Berna muchos curas han sido condenados á una multa, por haber bautizado, hecho varios casamientos y asistido á oficios fúnebres. En Ginebra trabaja el apóstata Loyson en preparar sacerdotes segun la inspiracion del Consejo de Estado. En Soleura un cura culpable de fidelidad á su deber fué expulsado. En el Tessino los curas no pueden tener relaciones con el Obispo de Como, de quien dependen. Nadie protesta contra todos estos atentados, solo el Papa, padre de la civilizacion. Los católicos viejos alemanes han elegido por 66 votos en una reunion de 77, por Obispo al doctor Reinkens, racionalista. Este nombramiento ha escandalizado al mismo viejo Doellinger. El Obispo debia ser consagrado por el arzobispo cismático Loos, de Utrech, pero el mismo día de la elección el prelado murió de repente. Notable ha sido este suceso.

Las autoridades prusianas han dirigido comunicaciones á algunos Obispos católicos, pidiéndoles los datos necesarios para poner en ejecución las nuevas leyes llamadas confesionales. El Arzobispo de Colonia y el Obispo de Paderborn, Mgr. Martin, son de los que han recibido las comunicaciones, y ámbos á dos han rehusado categóricamente su cumplimiento.

Para concluir bien, dare á V. una buena noticia. A petición de la federacion Pia de las obras católicas y del Comité francés de los peregrinos, el Soberano Pontífice ha autorizado un triduo de oraciones que tendrá lugar en los días 12, 13 y 14 de agosto. Vacilábase en la elección de estas tres fechas: las fiestas de los santos Pedro y Pablo, las Tránsfiguración, y la Asunción. (ó sea el Tránsito de Nuestra Señora). Se eligió esta última que tiene el mérito de poner el triduo bajo la proteccion de aquella de quien Pio IX ha definido el más glorioso privilegio. Ademas todo el universo católico puede tomar parte en él. Cuántas oraciones van á elevarse á Dios en este día desde todos los puntos del mundo por la Iglesia y el Papa! Debemos esperar que serán escuchadas por la intercesion de la Virgen Inmaculada.

A. Rastoul, Redactor de l'Univers.

INTERIOR.

CAUCA.

F1172

De Los Principios de Popayan, del 20 de julio:

ESCUELA NORMAL.—Hémos visto una hoja suelta, fecha 10 de julio, á cuyo vido aparecen varios nombres de liberales y de empleados, la cual tiene por objeto dar noticia de los exámenes presentados por los alumnos de la escuela anexa á la Normal; recomendar de nuevo este establecimiento á los padres de familia; lamentarse artificialmente de que no asistiera á ellos nuestro digno Pastor; y censurarle, en fin, por no haber autorizado á cierto sacerdote para desempeñar en aquella escuela una cátedra de reli-

No. 208, pag. 961, 962 agosto 20 de 1873

on, en virtud de nombramiento hecho por la autoridad civil, con evidente desprecio de la desolástica, única en que los católicos reconocen la misión de enseñar. Bueno será que el tal quel no continúe circulando sin contradicción. amos, pues, a hacer respecto á él algunas ob- raciones.

Empezaríamos por notar que entre los nombres de la autorizan (bien pocos por cierto), se ve el de una persona ausente que mal pudo firmarlo, el de algun individuo á quien, segun entendi- mos, no se le propuso siquiera suscribirlo. Mas, a de esto lo que fuere, el silencio de dichos señores, basta y sobra para constituirles respon- sables del hecho, y allá, si son católicos, se aven- an con su conciencia por el escándalo que han dado.

No asistimos á los exámenes supradichos, y así juzgaremos de ellos solo por la hoja suelta que nos hemos á la vista. Empezaron por un himno que titonaron los niños al Todopoderoso; dieron- tos en seguida razon de las lecciones de zoolo- gía, geografía, historia patria y cálculo de memoria, y ademas, en los entreactos, se exhibió el telégrafo eléctrico manejado por los señores Pankow y Leon, cosa que arrebató á los asistentes y les hizo formar altísima idea del establecimiento.

No dudamos de que los señores Pankow y Leon manejen bien el telégrafo; son hombres ya armados, instruidos, y la operacion no tiene nada de difícil; pero como esto no hace parte de la educación de los niños, y ha sido un simple dorno del acto, prescindimos de ello para tratar de lo sustancial. No ponemos en duda tampoco que los niños hayan aprendido bien todo lo que les ha enseñado, ni que los exámenes estuvie- ran lucidísimos. Nadie ha negado hasta hoy la bondad de los métodos, ni la competencia y ha- bilidad del maestro, ni culpado tampoco al Go- bierno de no haber provisto á la escuela de cuan- tos elementos pueda necesitar para la enseñanza. Interesado como está en desatolar al país por medio de la instrucción primaria no es de temerse que descuide nada de cuanto con- duzca á tal fin, teniendo como tiene en sus manos la autoridad, el Tesoro público y los vas- tos y cómodos edificios de que despojó á la Igle- sia. Damos por cierto que el Director cumple con las obligaciones de su contrata, y que no se puede tachar su conducta moral. Es un protes- tante honrado, y por lo mismo, puede ser oca- sion de que los niños puestos á su cuidado se in- clinen al protestantismo, supuesto que él debe ha- lar el lenguaje de la creencia en que se le educa- o, y no manifestar grande aprecio ni mucha vene- racion por las enseñanzas, el culto y los sacra- mentos de la Iglesia católica, á la cual no pertee- ce. El peligro que corre la fe de los niños y no la incompetencia de los maestros, es lo que alar- na á los padres de familia. ¿Quién negará que a prescindencia misma de toda enseñanza reli- giosa es una leccion de desprecio á toda creencia? No dar á los niños enseñanza católica y hacerles vivir en intimidad con un supe- rior protestante de buena fe, que cumple con sus deberes religiosos, ¿no es darles indirecta- mente lecciones de protestantismo? ¿No se sabe que los niños imitan cuanto ven, que se educan más con los ejemplos que con las palabras, y que para ellos no hay más principio de razonamiento que el principio de autoridad?

El examen se dice, empezó por un himno al Todopoderoso, que rebosaba en sentimientos cristianos. Muy bien; ¿pero cristianismo es ca- tolicismo? Los mórmones tambien se llaman cristianos. Por otra parte, si nada se enseña en materia de religion, si nada se dice acerca de los atributos de ese Todopoderoso, ni de los subli- nes dogmas del cristianismo ¿de qué sirve la

expresion de esos sentimientos si no emanan de convicciones cristianas? Ese himno probará á lo más que se enseña "el arte de cantar, cosa pura- mente material que aprenden hasta los canarios y los toches, y que no sirve de nada, absolu- tamente de nada, para el hombre intelectual y moral.

Los niños fueron examinados por los señores Pankow y Leon. Hasta hoy ha sido costumbre entre nosotros que los examinadores de las es- cuelas sean los miembros de la municipalidad y otras personas competentes de fuera del estable- cimiento. Esto es lo más razonable y satisfacto- rio para los padres de familia, pues claro está que individuos interesados en el lucimiento de sus alumnos, ó, lo que es lo mismo, en su propio lucimiento, no serán muy severos en el examen, ni harán á sus discípulos sino aquellas preguntas á que estén ciertos que podrán responder cam- plidamente.

Los autores de la hoja no nos dicen ni una pala- bra acerca del lucimiento que tuvieron los niños en los ramos más importantes de la instrucción primaria: lectura, escritura, y gramática de la lengua patria. En estas materias creemos que la Normal no puede sobrepasar á lo que hemos vis- to en nuestras escuelas, dirigidas por maestros de nuestra tierra, y quizá por esto se la guardado el silencio que notamos. La dicha hoja empieza dándonos razon del examen de zoología, de don- de inferimos que, segun los nuevos métodos, la instrucción del niño debe comenzar por este ramo. En efecto, es muy interesante que los chi- cos sepan cuanto antes qué número de patas y de manos tiene cada animal, á que clase zoológi- ca pertenece y cuáles son sus principales costum- bres. Si, es utilísimo por las muchas relaciones en que hemos de vivir con los brutos. Sin em- bargo, creemos (porque somos retrogrados) que no estaría por demás enseñarles quien es Dios, y cómo debemos adorarle, pues, al fin y al cabo, de él recibimos mayores beneficios que del morio y del caballo. ¿Y cómo habrá figurado el him- no en aquellas lecciones de zoología? Allí don- de debe prescindirse de toda enseñanza religiosa, en que, por lo mismo, no se puede enseñar nin- gun dogma, es claro que nada se habrá dicho del alma ni de su inmortalidad, nada del hombre espíritu, del hombre moral. La raza de Adán habrá aparecido en esas lecciones como una de tantas especies de animales, y á lo más se le ha- brá hecho el honor de colocarla en la escala as- cendente un grado más arriba del orangutan. Los niños saldrán, pues, de una escuela debidamente preparados para hacer con provecho sus cursos de materialismo en los colegios superiores, que el Gobierno sostiene con las contribuciones na- cionales, para desarraigar toda creencia religiosa del corazon de los pueblos.

No se nos dice cuál fué la extension que tu- viera la enseñanza de geografía; la de historia no ha pasado de algunas nociones generales rela- tivas á la del país. Nosotros, que tantas veces hemos tenido ocasion de presenciar actos públi- cos en las escuelas de Popayan, y de examinar á los niños en lectura, escritura, religion, histo- ria sagrada, aritmética fundamental, en toda su extension, gramática castellana, rudimentos de geografía universal y diseño lineal, y que hemos admirado la facilidad con que los niños han dado razon de sus conocimientos, no solo de memoria sino exponiendo la razon hasta de las operaciones más altas de aritmética, nosotros, decimos, no nos hemos sorprendido al oír que los alumnos de la Normal han hecho operaciones aritméticas, de memoria, hasta con el número 60, y dado, ade- más, noticias de quienes eran Colon y Belalcázar. Ahora mismo, la Escuela primaria del Dis- trito, bajo la direccion del señor Simon Rojas, ha presentado exámenes muy lucidos, y, bajo

cierto punto de vista, superiores á los de la Es- cuela anexa á la Normal, siendo de notar que el examinador no fué el señor Rojas, ni se distrajo á los asistentes con espectáculo extraño. Todo aquel aparato de cuadros, de himnos, de telégra- fo eléctrico, &c., &c., serán muy buenos para en- tretener á los espectadores; pero la cuestion no es de teatro sino de enseñanza.

El afamado método objetivo debe ser bueno para niños de la raza del norte, gentes de sangre fría y cerebro de almidon, á quienes es preciso meterles la enseñanza por los ojos; gentes que no entienden cuando se les habla en su len- gua si no se les pronuncia muy bien, porque tie- nen poca imaginacion; pero aquí ese método es poco ménos que inútil: la generalidad de nues- tros niños aprenden luego cuanto se les ex- plica, sin exceptuar las abstracciones de la gra- mática y del cálculo aritmético; y ¿quién nega- rá que es mucho mejor que sepan la aritmética fundamentalmente que no enseñársela de memo- ria, haciéndoles ejecutar operaciones inapropia- das que se olvidan tan luego como dejan de prac- ticarse?

El señor Obispo no concurrió. Tampoco con- currió Pio IX; pero suplieron la falta poniendo su retrato. ¿Porqué no colocaron tambien el del señor Obispo? ¿Al ver los dos retratos nin- guno de los padres de familia podría dudar de la catolicidad de la escuela y de sus enseñanzas! Con el telégrafo eléctrico de un lado, y el retra- to de Pio IX por otro, la funcion debió ser com- pleta, y el pueblo salir plenamente satisfecho de la excelencia de la Escuela Normal.

A propósito de Escuela Normal, el señor Se- cretario de gobierno cree, segun lo expresa en su memoria, que nosotros nos oponemos á las escue- las Normales; porque son normales, y se toma el trabajo de explicarnos que es lo que el entiende por escuela Normal. El hombre viene de arriba, regla á modelo. Son pues, las Normales, escuelas distinguidas para servir de modelo á las demás que se establezcan en el país. Si la escuela es buena, es buen modelo; y estamos por ella; si mala, es mal modelo y estamos en contra. Estu- biéramos en el Caga escuelas normales católi- cas, como las de los Hermanos Cristianos, por ejemplo, reconocidamente superiores á las orga- nizadas en Alemania, y nada tendríamos que con- surar. Las escuelas de los Hermanos Cristianos, dirigidas por miembros de una sociedad, educa- dos expresamente para maestros y animados por los sentimientos de la caridad, son las más baratas que hasta hoy se conocen en el mundo y las que llenan más cumplidamente la elevada tarea de la educacion primaria. Como todo instituto católico, se acomoda á las circunstancias de los países y adopta en cada cual los métodos más apropiados al carácter y cualidades de los alu- nos. La rapidez con que se ha extendido el ins- tituto en todas las naciones, y los brillantes re- sultados que ha obtenido, prueban más á su fa- vor que las recomendaciones no apoyadas en he- chos, que se hacen de las escuelas alemanas.

ANÉCDOTA.—En el examen de Pedagogía en la escuela Normal, preguntó el Director á uno de los examinandos: "La lectura de libros que contienen cuentos de milagros es conveniente á los niños?" El alumno contestó: "No señor; porque vician el gusto y aficionan á la novela." No hay pues que leer la Biblia ni obra ninguna que refiera hechos sobrenaturales.

VARIA.

El famoso señor Barnum, especulador en curiosi- dades, de los Estados Unidos, ha contratado en 4,000 libras esterlinas al niño que se salvó en el naufragio del buque "Atlantic," por cuya suma

tradrá el d su fotograf. —Los se plaqué, de en los crea; palacio de tos hay un —El nar del año pr dres subia.

El prem bana la ca número ag "El Con del pasado epígrafe de nuevo yan! tera de Jay de algun ot

Segun a Mr. Penise ciente en li

Parece q timez y con recibió me la extracci gram de a punto, con pró una ca te, la rodee se en los b una casa b da bajo la luego tomé

Despuer ca del com te en tanto mios. Rec ofreciendo pero todo e mos dias. cibir liquid pérdida qu co de la li: Esperam anglo-ama dre aborari

BO

Brava y liberal el ha consi je como e la Union. restacion número t otra vez a rafo causa "Conv

quia autor Estado pá siempre q mente po hace poci no impid; clase seri del Cauc Union. I queremos hacer gre bemos lid remos cor

RECUERDOS

DE LA GRAN CARTUJA.

(Conclusion.)

«La conversion estaba consumada: una nue- va vida habia empezado para mí; los restos de orgullo y de duda que me agitaban aún, se ha- bían disipado por fin... La bendicion de un anciano me habia convertido á la inocencia y al fervor de mis primeros años.

«Entre tanto pasaban dias y dias con una rapidez que me pasmaba; los trabajos conti- nuaban con singular actividad, y ya la casa con- vental salía de sus ruinas y tomaba un nuevo aspecto: de un momento á otro se aguardaba la llegada del reverendo padre general de la Orden, que con efecto llegó poco tiempo des- pués. Aquel venerable anciano, casi centenario,

mundo: soy un huérfano que os pide un pro- tector.....; Oh! no me arrojéis de vuestro regazo paternal! Dignaos admitirme en el nú- mero de vuestros hermanos legos, aunque soy indigno de este favor, pero yo rescataré mis culpas á fuerza de celo y de obediencia. Aquí teneis una carta que informa á mis padres de mi determinacion..... permitidme que la haga llegar á sus manos.

«Callé en seguida, y dejando mi carta sobre sus rodillas, crucé las manos sobre mi corazon, y aguardé en la actitud de un suplicante, á que fallase sobre mi suerte. Quedó un momento en silencio, y alzó los ojos al cielo mientras que una dulce sonrisa entreabria sus labios.

—«Hijo mio, me respondió profundamente conmovido, me quedo con esta carta y la con- servaré en el cartulario de la orden. ¡Loado

presente en mi memoria, y creed firmemente que no os olvidaré en mis oraciones.

«Al dia siguiente salí del monasterio!..... ¡Ah! No le engañó al santo anciano su prevision paternal: me he quedado en el mundo donde estoy ligado por sagrados deberes, don- de Dios me ha impuesto otro destino.

«Felices y venerables moradores del mo- nasterio que visité en mi juventud! Estas pa- labras llenas de mi gratitud y de mi amor há- cia vosotros, nunca llegarán á vuestro sereno asilo: ¡nunca sabreis cuan tierno y piadoso re- cuerdo he conservado en mi corazon de las santas lecciones que me habeis enseñado!..... No he podido consagrarne á vosotros, no he podido volver á respirar las brisas del desierto, pero en medio de las desgracias que han mar- chitado mi juventud, y que pesan todavia sobre mi edad madura, muchas veces ha volado mi

Yo quis En vue Llorais O llora

131/ Ah! si

Como; Llorais Llorais Llorais El ama Si nunc